
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Wahlschied 

 Sitzungstermin: Freitag, 17.02.2017 

 Sitzungsbeginn: 18:35 Uhr 

 Sitzungsende: 20:35 Uhr 

 Ort, Raum: Gastraum der Sport- und Kulturhalle 

Anwesend sind: 

Ortsratsmitglieder: 

Brunnet, Dirk SPD  

Bruss, Renate SPD  

Feld, Christoph SPD  

Hauser, Wolfgang CDU  

Hubig, Ute CDU  

Pörtner, Catherine SPD  

Von der Verwaltung: 

Feiß, Esther  

Sonstige Personen: 

Gebhard, Heide  

Ortsvorsteher/in: 

Zimmer, Reiner SPD  

Naturschutzbeauftragte/r: 

Bender, Gerd  

 

Presse: 

 

Dittgen, Freddy 

 

 

Der Vorsitzende, Herr Ortsvorsteher Zimmer, begrüßt die Anwesenden zur heutigen 

Ortsratssitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und der Ortsrat 

beschlussfähig ist.  

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung findet gemäß der Satzung über die Einrichtung einer 

Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im  Gemeinderat Heusweiler eine 

Einwohnerfragestunde statt (siehe Anlage 1) 

 

Der Vorsitzende bittet um eine Erweiterung der Tagesordnung um die Punkte 4.1. Aufhebung 

Altbeschluss zu BV/0142/12 und 4.2. Neubeschluss Urnengrabfeld auf dem Friedhof 

Wahlschied. 

 

Weitere Änderungsvorschläge liegen nicht vor. 



Einstimmiger Beschluss: 

 

Es wird folgende Tagesordnung beschlossen: 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Wahlschied vom 

08.12.2016 (öffentlicher Teil) 

  

2 650-Jahr-Feier Wahlschied 

  

3 SR3-Wettbewerb "Dorffest" 

  

4 Urnenfeld Friedhof Wahlschied 

  

4.1 Aufhebung Altbeschluss zu BV/0142/12 

  

4.2 Neubeschluss Urnengrabfeld auf dem Friedhof Wahlschied 

  

5 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

6 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Wahlschied vom 

08.12.2016 (nichtöffentlicher Teil) 

  

7 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Wahlschied 

vom 08.12.2016 (öffentlicher Teil) 

 

 Es liegen keine Wortmeldungen vor. 

 

 Einstimmiger Beschluss: 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Wahlschied vom 08.12.2017 

(öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen.  

 

 

 

  



zu 2 650-Jahr-Feier Wahlschied 

 

 Der Vorsitzende schlägt eine Unterbrechung der Ortsratssitzung vor, damit sich 

alle Anwesenden zum Tagesordnungspunkt „650-Jahr-Feier Wahlschied“ äußern 

können. 

 

Einstimmiger Beschluss: 

 

Die Sitzung wird um 18:38 Uhr unterbrochen. 

 

Es folgt eine ausführliche Diskussion. 

 

 Frau Wieczorek-Groß möchte sich mit Frau Gebhard, Frau Bruss und eventuell 

Herrn Meisner, der ihr gegenüber sein Interesse im Vorfeld bekundet hat, 

zusammensetzten, um eine Fortschreibung der Chronik zu erarbeiten und eine 

Bilderausstellung zu organisieren. Diese soll aber nicht vor Ende Oktober, eher im 

November stattfinden.  

 

Herr Ortsvorsteher Zimmer bittet, ihn über den Termin dieses Treffens zu 

informieren. Vielleicht könne man Herrn Janson vom Verein Industriekultur als 

Berater dazugewinnen.  

 

Da sich keine weiteren Helfer finden, um eine 650-Jahr-Feier zu organisieren, 

wird es keine entsprechende Feier geben.  

 

In der nächsten Ortsratssitzung soll noch einmal zur Sprache kommen, ob ein 

Banner „650-Jahre Wahlschied“ beschafft wird und ob anlässlich der 

Bilderausstellung in einem kleinen Rahmen Feierlichkeiten stattfinden.  

  

zu 3 SR3-Wettbewerb "Dorffest" 

  

 Herr Ortsvorsteher Zimmer informiert, dass für die Durchführung eines solchen 

Festes der Veranstalter eine Fläche für mindestens 5.000 Personen fordert. In 

Wahlschied käme somit nur der Sportplatz in Betracht. Da der Sportplatz aber 

erheblichen Schaden nehmen könnte, würde er den Platz nicht empfehlen. 

Nachdem er sich über den Ablauf informiert hat, müsse er sagen, dass das 

ausführende Dorf lediglich einen kleinen Werbevorteil hat, weil der Name im 

Fernsehen genannt wird. Ansonsten habe man nur eine Menge Arbeit und keine 

Einnahmen. 

  

Daher schlägt Herr Ortsvorsteher Zimmer vor, sich nicht zu bewerben. 

 

Dagegen gibt es keine Einwände. 

 

Der Vorsitzende führt die Ortsratssitzung um 19:48 Uhr fort. 

 

  

zu 4 Urnenfeld Friedhof Wahlschied 

  

 Der Vorsitzende verliest die Stellungnahme der Verwaltung.  



Nach kurzer Diskussion lässt Herr Ortsvorsteher Zimmer über die beiden 

Unterpunkte abstimmen. 

  

zu 4.1 Aufhebung Altbeschluss zu BV/0142/12 

  

 Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Beschluss des Ortsrates Wahlschied zur BV/0142/12 vom 13.12.2012 wird 

aufgehoben.  

  

zu 4.2 Neubeschluss Urnengrabfeld auf dem Friedhof Wahlschied 

  

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Der Ortsrat Wahlschied favorisiert Variante 2 (Anlage 2) zur Anlegung eines 

Urnengrabfeldes und stimmt einer zeitnahen Umsetzung zu.  

  

zu 5 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 5.1 Picobello-Aktion 

  

 Herr Ortsvorsteher Zimmer berichtet über die Teilnahme des Kindergartens und 

des Turnvereins an der Piccobello-Aktion am 10. und 11.03.2017. Mit dem 

Einverständnis des Ortsrates wird er wie in den letzten Jahren wieder für die 

Teilnehmer ein Getränk und eine Rostwurst bereitstellen. Die Kosten dafür 

werden etwa 120,00 Euro betragen.  

 

Es gibt keine Einwände. 

  

zu 5.2 Beschwerde wegen Hundekot Zuwegung Sportplatz 

  

 Herr Ortsvorsteher Zimmer berichtet über Beschwerden bezüglich starker 

Verschmutzung durch Hundekot auf der Zuwegung zum Sportplatz. 

 

Es folgt eine kurze Diskussion über mögliche Maßnahmen. 

 

Der Vorsitzende wird über geeignete Maßnahmen mit dem Ordnungsamt sprechen 

und den Ortsrat darüber informieren.  

  

zu 5.3 Zuwendungen Straßenbau 

  

 Herr Ortsvorsteher Zimmer berichtet, dass der Gemeinde ein 

Zuwendungsbescheid über rund 280.000 Euro für Maßnahmen im Straßenbau 

vorliegt. Davon soll auch der Mittelweg auf dem Friedhof saniert werden.  

  

zu 5.4 Gestattungsvertrag 

  

 Herr Ortsvorsteher Zimmer verweist auf die Vorlage eines Gestattungsvertrages 

zur Erneuerung des Weges von „Im Rödchen“ zum Friedhof. Sobald man sich mit 

einem Eigentümer geeinigt habe, stehe der Erneuerung nichts mehr im Wege. 



Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende den 

öffentlichen Teil der Sitzung um 20:23 Uhr und fährt ohne Sitzungsunterbrechung 

mit dem nichtöffentlichen Teil der Sitzung fort.  

 
 


